
 

 

令 和 ５ 年 第 ６ 回 横 手 市 議 会 ９ 月 定 例 会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和５年９月５日(火)～７日(木)午前 10 時～ 本会議 
      ※ ９月５日は委員会質問終了後に一般質問を行います。 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

５日 

１ ３ 番 加 藤 雄 太 議 員 一 括 １ 

２ 24 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 ２ 

３ 22 番 播 磨 博 一 議 員 一問一答 ３ 

６日 

４ ６ 番 本 間 利 博 議 員 一問一答 ４ 

５ ４ 番 宮 川 拓 也 議 員 一問一答 ５ 

６ ７ 番 加 藤 勝 義 議 員 一問一答 ７ 

７ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 ９ 

７日 

８ ２ 番 井 上 忠 征 議 員 一 括 10 

９ 12 番 福 田   誠 議 員 一 括 11 

10 14 番 大日向 香 輝 議 員 一 括 12 

11 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 13 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【３番 加藤 雄太 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手駅東口第二地区第一種市街地再開発事業について 

 １）本事業建築工事において施工不良箇所が発覚した件について、現在に至るまでの当

市としての対応状況と今後の方向性について伺う 

 

 

 ２）国・県から交付予定の補助金に影響はないのか伺う。また、当市が負担する予定の

補助金について、交付する意向に変わりはないのか伺う 
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２．【24 番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．地区交流センターの現状と課題について 

 

 

 

２．園芸振興拠点センターが担う取り組みについて 

 

 

 

３．農業副産物の有効活用について 

 

 

 

４．市営温泉施設の方向性について 
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３．【22 番 播磨 博一 議員】（一問一答） 

 

１．最低賃金改定による農業経営への影響について 

 １）市全体から見て、この度の改定の持つ意味をどのように評価するか 

 

 

 ２）その中で農業経営への影響はどうか 

 

 

 ３）今後しばらくは上がる可能性が高いと思うが、実効性のある新たな支援策が求めら

れるのではないか。与えられたメニューよりも求められるメニューを望む 

 

 

 

２．二次医療圏再編の課題と対応について  

 １）市としてどのように受け止めているか 

 

 

 ２）２つの市立病院は、どのようになるのか 

 

 

 ３）市民の医療ニーズにどう対応していくか 

 

 

 ４）地域医療構想調整会議との協議、関係自治体との協議連携をどう進めるか 
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４．【６番 本間 利博 議員】（一問一答） 

 

１．横手市の森林活用の戦略はあるか 

 １）横手市木材利用促進基本方針について 

  ①地元産木材の利用促進に向けた市の取り組みについて伺う。 

 

  ②森林環境譲与税の活用について伺う。 

 

 

 

２．市民が郷土の歴史や遺跡に愛着と誇りを持てる施策になってい

るか 

１）後三年合戦関連遺跡調査事業について 

①金沢柵本体を特定するための第３次５カ年計画（Ｒ２年～Ｒ６年）における今後の

調査予定について伺う。 

 

  ②平泉町との交流について伺う。 

 

③歴史考古施設の整備について伺う。 

 

 

２）大鳥公園の今後の整備計画について伺う 
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５．【４番 宮川 拓也 議員】（一問一答） 

 

１．子育てにかかる経済的負担軽減について 

 １）就学において必要な経費の支援について伺う 

 ①就学援助はどのような支援となっているか。 

 

 ②援助対象要項と援助件数は。 

 

 

 ２）中学校の制服について伺う 

 ①横手市内の中学校の学生服の平均額はいくらか。 

 

 ②経済負担軽減の観点から制服の見直しを検討してはどうか。 

 

 

 ３）小学校のランドセルについて伺う 

 ①ランドセル購入に補助金を出す取り組みについての所見。 

 

 ②学校指定鞄の導入の可能性はないか。 

 

 

 ４）学用品の見直しについて伺う 

 ①学用品にかかる価格について、昨年からの削減実績、今後の取り組み状況は。 

 

 

 

２．自主財源確保について 

 １）ネーミングライツに関して 

 ①ネーミングライツの応募状況を問う。 

 

 ②提案募集型ネーミングライツの対象施設はどのような施設か。 
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 ２）広告料に関して 

  ①公共施設の壁、マンホール蓋、公用車、給与明細等への広告掲載検討は。 
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６．【７番 加藤 勝義 議員】（一問一答） 

 

１．横手市財産経営推進計画（ＦＭ計画）について 

１）平成 27 年度にＦＭ計画を策定し、現在は、令和７年までの中期基本計画実施中で

ある。また、令和２年にＦＭ計画に基づく個別施設計画を策定し、現在は前期計画

実施中でもある。公共施設について以下質問する 

 ①保有総量の圧縮は、計画どおりに進んでいるのか伺う。 

 

 ②廃校舎を利用し、地区交流センター活動をしている地区がある。校舎という施設規

模の大きな利活用である。老朽化も進み、未使用スペースの維持管理や用途変更に

よる建築基準法及び消防法の基準に適合させるために、多額の改修費用もかかって

おり、経済的、合理的ではない。減築を含めて、規模縮小した新たな改築計画が必

要と思うが伺う。 

 

 ③ＦＭ計画の中で温泉施設の現状と課題、方向性が示され、返還された施設を含めて

最終的な方向性を決定する必要があるとしていた。本年５月、市が関与を継続する

施設としない施設の方向性が出された。関与を継続するとした施設のうち、給水・

源泉給湯問題があるゆーらくと老朽化が進む鶴ヶ池荘、関与しないとした施設のう

ち、現在営業中で地域から存続の声が多く出ているゆとりおん大雄の、今後の方向

性と対応を伺う。 

 

 

 

２．大型公共施設について 

 １）工事発注形態について 

 ①８月 17 日に横手体育館、横手市民会館建設工事の工事公告があった。どちらも市

内又は市外大手企業を代表とし、代表以外の構成員を市内企業とする共同企業体一

括発注の条件付き一般競争入札とした理由を伺う。 

 

 

 ２）周辺道路について 

  ①両大型公共施設周辺の交通渋滞が懸念され、推計交通量調査の必要性とその対策と
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計画を何度となく指摘した。本年２月の全員協議会では、建設後に実際の状況を鑑

みて対応を検討するとしていたが、両施設完成後では遅きに失すると思う。対応に

ついて再度伺う。 
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７．【17 番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市民の健康増進のために市が率先して取り組むべきことは何か 

 １）地域医療を守るための市の責務について 

  ①第８次医療計画策定を前に、県の医療審議会が４月 25 日に開催され、そこで現在

の二次医療圏を８から３に見直す方針が示された。これを市ではどう受け止め、ど

んな課題があると考えるか問う。 

 

  ②2019 年９月に、厚生労働省から再検証を名指しされた市立大森病院においては地域

住民の切実な統合反対の陳情が採択され、国へ意見書が提出された。それが奏功し

て病院存続となり、大きく市民を勇気づけた。しかし国はその後更に公立・公的病

院の再編・統合を進めている。市は国・県の方針に従う考えか、それとも住民の受

療権・健康権を保障する取り組みを進める考えか問う。 

 

 

 ２）「第２期健康よこて 21」計画の振り返りについて 

  ①2024 年度が最終年度を迎える計画だが、中間評価を実施した 2020 年以降の検証状

況は。 

 

  ②高齢化の著しい横手市にあって要介護認定者一人が複数の疾病を持つケースが多い。

この対策としてデータヘルス計画との連携も含め、地域包括ケアシステムをどう活

用し、今後の課題は何か。 

 

  ③本計画の最初に「健康の駅事業」が掲げられている。平成 17 年から取り組まれて

いるこの事業の成果と課題を問う。 

 

 

 ３）「電子母子健康手帳 子育てＤＸ小児予防接種サービス」について 

  ①「子育ての負担軽減に大きな効果を期待する」具体例は何か。 

 

  ②「事務の効率化」にどうつながるのかを問う。昨今のマイナ保険証の混迷状況を見

て、市民はデジタルトランスフォーメーションに対し不安を表明しており、従来通

りの紙による予診票等の使用も心配なくできるよう要望するとともに、事務担当者

の難しさも懸念するがどうか。 
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８．【２番 井上 忠征 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．若者の移住・定住の促進について 

 １）郷土愛を育む教育 

 

 

２）奨学金返還支援制度の充実 

 

 

 ３）若者世代の就職支援 

 

 

 ４）結婚相談支援 

 

 

 

２．災害対応について 

 １）避難情報の伝達 

 

 

２）水害被災者支援 

 

 

 

３．道路整備等について 

 １）都市計画道路「横手中央線」の進捗状況 

 

 

２）雄平東部広域農道のトンネル内照明設備の補修 
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９．【12 番 福田 誠 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．高齢者福祉について 

 １）はり・きゅう・マッサージ施術費助成事業について 

 ①令和５年度予算が前年より半減したが、その根拠とされた利用率 3.0％について問う。 

 

 ②施術所の経営に携わる視覚障がい者の支援という側面について。 

 

 

２）スマホアプリを活用した介護予防普及啓発事業について 

 ①現在の進捗状況と今後の取り組みについて。 

 

 ②他のスマホアプリとの連携について。 

 

 

 

２．教育行政について 

 １）全国学力テストについて 

 ①令和５年度全国学力・学習状況調査結果について、秋田県は、国語・算数はトップ

水準を保ったが、中学英語は平均以下となった。このことについて教育長の所見を

伺う。 

 

 

 

３．ＮＦＴを活用した市の財政への貢献について 

１）昨年９月定例会にて初めてＮＦＴに触れたが、その後について 

 ①庁内での取り組みについて。 

 

 ②増田まんが美術館の活用について。 

 

  ③バーチャル市民権ＮＦＴの提案について。 
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10．【14 番 大日向 香輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手市の観光振興に関する重要な課題と取り組みは 

 １）宿泊施設不足の克服策について 

  ①民泊許可申請の推進やキャンピングカーで泊まれる場所の検討は出来ないか伺う。 

 

 

２）観光客が楽しみ、満足できる環境づくりについて 

  ①外国語案内板や情報提供の取り組みについて伺う。 

   

②横手の雪まつりや送り盆まつりの期間について伺う。 

  

 ③特産品や伝統工芸品を活用したお土産の多様化について伺う。 

 

 

３）交通系ＩＣカードの推進について 

 

 

 

２．ふるさと納税について 

 １）昨年度実績の検証結果について 

  ①件数、金額についてどう考えているか伺う。 

  

 ②どのような取り組みをしたか伺う。 

 

 

２）2023 年 10 月からふるさと納税のルールが一部変更・改正される予定であるが、当

市が受ける影響はないか 
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11．【16 番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興施策等について 

 １）少雨及び高温障害の対策について 

 

 

 ２）物価資材高騰支援を問う 

 

 

 

２．公共温泉施策について 

 １）現在、入浴サービス施設について 

 

 

 ２）返還施設の今後の方向性を問う



 

 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和５年 9 月定例会日程予定【会期２５日間】 

 

—  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます — 

◇８月２８日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇９月 ５日（火）  委員会質問・一 般 質 問 

◇９月 ６日（水）  一 般 質 問 

◇９月 ７日（木）  一 般 質 問 

◇９月２１日（木）   委員長報告・採決 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

—  委 員 会  — 

   ◇８月２８日（月） 予算決算委員会 

     ～３０日（水） 

   ◇９月１１日（月） 各常任委員会、予算決算委員会分科会 

～１４日（木） 

   ◇９月２０日（水） 予算決算委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 
横手市議会 

 


